

28. September 2007

## Verein der Freunde des Botanischen Gartens und Botanischen Museums Berlin-Dahlem e.V. feiert 20-jähriges Jubiläum

Der Verein der Freunde des Botanischen Gartens und Botanischen Museums Berlin-Dahlem e.V. begeht anlässlich der Mitgliederversammlung am 9. Oktober 2007 sein 20-jähriges Bestehen. Er wurde 1987 gegründet, damit der Botanische Garten und das Botanische Museum Berlin-Dahlem (BGBM) auch in Zeiten chronisch leerer öffentlicher Kassen nicht nur erhalten bleiben, sondern sich weiterentwickeln können.

Der gemeinnützige Verein verfolgt seither das Ziel, Öffentlichkeit und Besucher des BGBM durch Veranstaltungen und Veröffentlichungen über die Aufgaben des BGBM umfassend zu informieren. Die wissenschaftlichen Aktivitäten des BGBM werden durch den Verein gefördert, insbesondere die Systematische Botanik und Pflanzengeografie als Grundlage für den botanischen Natur- und Artenschutz.

Der Verein hat in den vergangenen 20 Jahren aus Mitgliedsbeiträgen sowie aus Spenden und Verkaufserlösen den BGBM mit jährlich bis zu 50.000 € unterstützt. In den letzten 20 Jahren ist die beachtliche Fördersumme von rund 421.100 € zusammen gekommen. So konnten viele wissenschaftliche Projekte vorangetrieben werden, die anderweitig nicht realisierbar gewesen wären. Bedeutend waren unter anderem die Unterstützung der Neuanlage des Arzneipflanzengartens, die Finanzierung von Besucherinformationssystemen in Garten und Museum (Touch-Screens), die Förderung von Gastwissenschaftlern aus Kuba im Rahmen eines Florenprojektes für jene Insel, die Aufrüstung von Mikroskopen mit digitalen Kameras sowie die Bereitstellung von Mitteln zur Archivierung und Digitalisierung von historischen Sammlungen. Neben finanzieller Unterstützung ist das persönliche Engagement einiger Mitglieder von unschätzbarem Wert, welche über ihre Mitgliedschaft hinaus ehrenamtlich in der Institution tätig sind.

Bei der Gründungsversammlung am 10. April 1987 waren 11 Personen anwesend, darunter der damalige Leitende Senatsrat der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Umweltschutz Prof. Erhard Mahler, der damalige Bezirksbürgermeister von Steglitz Klaus-Dieter Friedrich, der noch heute amtierende Leitende Direktor des BGBM Prof. Werner Greuter und der langjährige Technische Leiter des BGBM Horst Kraft. Der offizielle Eintrag in das Vereinsregister erfolgte am 24. September 1987. Drei der Gründungsmitglieder sind noch heute als Vorstandsmitglieder im Verein der Freunde des BGBM e.V. tätig.

Seit 1987 ist die Zahl der Vereinsmitglieder kontinuierlich gestiegen, von anfänglich 11 auf den heutigen Höchststand von 768. Die Mitglieder des Vereins der Freunde des BGBM e.V. kommen nicht nur aus dem Berliner Bereich sondern aus ganz Deutschland. Die Hilfe von Freunden und Mäzenen ist heute für den Botanischen Garten und das Botanische Museum Berlin-Dahlem wichtiger und wertvoller denn je.

### Weitere Information erteilt Ihnen gerne:

Prof. Brigitte Zimmer, Stellvertretende Vorsitzende des Vereins der Freunde des BGBM e.V.,  
Tel. 838 50 483